

y el lápiz es apenas un cabito, como dicen los muchachos de escuela. Sin embargo así escribe don Elías. Y así le salen de la cabeza todas estas consideraciones que han de ser parte de sus *Apuntes*.

* * *

Lo que forma un sistema, se ha de tomar o rechazar en bloque. En este caso las transacciones no tienen sentido.

Cuando se hacen las cosas a medias, lo que se logra generalmente es desacreditar los principios. No le hacen favor a úno si le aceptan un plan fragmentariamente o dentro de tales o cuales límites arbitrarios; al contrario, le hacen entonces el mayor daño imaginable.

* * *

El nuevo generalísimo del ejército francés, el general Gamelin, ha dicho una verdad de las que hay que tener siempre presentes: *las cosas no van nunca tan bien como úno las desea, ni tan mal como úno las teme.*

* * *

Del editorial de *Le Matin* del 5 de enero, tomo las siguientes líneas:

«El Estado debe ser el tutor de la iniciativa privada y no sustituirse a ella. Arbitro de los intereses particulares, no podría ser a la vez juez y parte. Precisa que nuestro pobre mundo esté intelectualmente muy enfermo para vernos obligados a reimprimir cada día verdades tan evidentes. Toca al Estado garantizar a todos los que trabajan la paz en el interior y en el exterior. Toca al Estado poner a la disposición de ellos una moneda sana, al abrigo de todo riesgo de inflación, porque la *manipulación monetaria* es